

## PRESENTACIÓN

El presente ensayo titulado “Política Económica y gestión pública en tiempos adversos. La Provincia de Maracaibo entre 1847-1858”, del licenciado Leonardo Favio Osorio, tiene para la Academia de Historia del estado Zulia especial significación, pues constituye la primera obra sobre la historia regional, ganadora del premio de ensayo Dr. Agustín Millares Carlo, creado por esta institución el año 2014. Este premio fue creado en homenaje al destacado investigador español Dr. Agustín Millares Carlo, radicado en el Zulia durante más de veinte años a partir de 1959, y quien es considerado como el iniciador en nuestra región de la historia científica, pues sus obras realizadas entre nosotros, constituyeron la transición entre la historiografía tradicional y la moderna. Este premio fue creado por la AHEZ, no solo como un tributo al destacado investigador que le da su nombre, sino con el fin de estimular, reconocer y divulgar el trabajo de los actuales investigadores de nuestra historia, tanto en el Zulia como en el resto del país. Cada año este cuerpo propondrá un área temática que anime a los nuevos investigadores a hacer su aporte.

Para la primera edición del premio (2014-2015) la temática versó sobre “La Provincia de Maracaibo en el proceso de formación del Estado venezolano durante el siglo XIX”. El jurado designado al efecto integrado por los académicos Julio Portillo Fuenmayor, Herman Petzol Pernia, Kurt Nagel Von Jess y los historiadores de LUZ Manuel Suzzarini y Zulimar Maldonado, otorgaron el premio al ensayo antes mencionado del joven historiador zuliano Leonardo Favio Osorio. En ese trabajo, se analizan los cambios que en materia económica y gestión de gobierno pusieron en práctica los Monagas, para hacer frente a la adversidad generada por la guerra de 1848, que paralizó las actividades productivas y comerciales de la Provincia de Maracaibo. En el veredicto emitido por el jurado antes mencionado, al analizar el ensayo, “se encontró méritos suficientes para acordar el premio, tomando en cuenta que se trata de un trabajo interesante, original, tratado con método histórico y considerando que es un aporte a la historia del Zulia”.

Por todo ello entonces, sentimos inmensa satisfacción en dedicar un número especial del BOLETIN de la Academia en darlo a conocer, en todo el mundo, utilizando esta ventana que nos abre generosamente la Universidad Rafael Bellosó Chacín.

**Jorge Sánchez Meleán**

Presidente de la Academia de Historia

del estado Zulia.

Maracaibo 6 de Octubre de 2016.